

Zeitschrift: Bulletin généalogique vaudois
Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie
Band: 15 (2002)

Vorwort: Avant-propos
Autor: Marion, Gilbert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

A l'issue de l'Assemblée générale 2001, M. Michel Fuchs, archéologue et nouveau membre du Cercle, présenta un passionnant exposé sur l'histoire de deux familles helvètes. Nous le remercions d'avoir développé et complété sa communication pour nous livrer ici un article très original, où l'on fait probablement la connaissance des deux plus anciennes familles jamais étudiées dans notre contrée, hormis quelques Helvètes cités par Jules César.

C'est M. Michel Berney, membre du Cercle, qui a eu l'idée de nous proposer la belle chronique de famille écrite par M. Albert Berney, assisté de ses cousins Henri et Paul. Et avec les contributions de MM. Guy Le Comte, Loïc Rochat et Pierre-Yves Favez, le présent bulletin vous propose une intéressante balade généalogique, de la Vallée de Joux à Curtilles, en passant par Lausanne, Thierrens, L'Isle, Borex et Crans-près-Céligny. Une préceptrice vaudoise en service en Russie, ainsi qu'un détour chez les Amish complètent ce tour d'horizon.

Le bref article de Guy Le Comte sur la recherche d'ancêtres communs via l'analyse des chromosomes ne manque pas d'ouvrir des perspectives fondamentalement nouvelles en généalogie.

Si le bulletin que vous tenez dans les mains est plus mince que d'ordinaire, c'est parce que le comité et quelques forces rédactionnelles qui servent la cause des généalogistes vaudois se concentrent actuellement sur un autre type de publication.

En marge du bulletin, nous inaugurons des cahiers spéciaux, soit un recueil d'articles et un livre davantage thématique. L'idée est de pouvoir proposer nos publications à un nouveau public. Les libraires devraient être plus intéressés par des monographies que par un bulletin jugé parfois trop technique par ceux qui ne sont pas versés dans la généalogie.

C'est ainsi que le Cercle va faire paraître très prochainement un livre sur les gens de Bex (anciennes familles et hôtes illustres), avec entre autres une réédition de l'article-phare du Bulletin généalogique vaudois 1994 (épuisé) sur la propriété des Szilassy, dû à la plume de M. Freddy Gerber. Un autre article du même auteur et deux études sur des terriers bellerins de 1430 et du XVI^e s. par Pierre-Yves Favez remplissent ce premier ouvrage.

Au printemps 2003, tous les membres du Cercle recevront le livre sur les députés au Grand Conseil de 1803 qu'une petite équipe prépare depuis début 2002.

Gilbert Marion